
Contacts 

Pour plus d’informations sur le poste vous pouvez contacter : 

Pour la composante : UFR SHS 

Mme Vasiliki Markaki-Lothe, directrice de l’UFR SHS 

shs-direction@univ-grenoble-alpes.fr  

Pour les laboratoires (par ordre alphabétique) : 

GIPSA-lab : Nicolas Marchand, directeur 

Nicolas.Marchand@univ-grenoble-alpes.fr 

+ 33 (0)4 76 82 62 28

LPNC : M. Martial Mermillod, directeur 

Martial.Mermillod@univ-grenoble-alpes.fr 

+ 33 (0)4 76 74 81 47

Profil court : Psychologie cognitive 

Mots clés : Sciences du comportement ; Sciences 

cognitives ; Psychologie. 

Section CNU : 16 

Article de recrutement : 26-1 

Date de prise de poste : 01/09/2026 

Localisation : Grenoble 

www.univ-grenoble-alpes.fr  et https://emploi.univ-grenoble-alpes.fr

L’Université Grenoble Alpes porte l’IDEX et des projets d’envergure internationale. Elle réunit l’ensemble des forces 
de l’enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes. 
L’UGA est une université de recherche intensive, membre de l’UDICE et considérée parmi les 5 meilleures 

universités françaises. 

Job profile: Cognitive Psychology 

Euraxess research field: 

Behavioural sciences; Cognitive science; 

Psychology 

mailto:shs-direction@univ-grenoble-alpes.fr
mailto:Nicolas.Marchand@univ-grenoble-alpes.fr
mailto:Martial.Mermillod@univ-grenoble-alpes.fr
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Compétences attendues : 

Il est attendu des candidats d’avoir un intérêt marqué pour l’enseignement et une production scientifique de niveau 
international, à la hauteur des ambitions de l’UGA. En outre, il est important qu’ils se reconnaissent dans les valeurs de 
l’UGA, en particulier l’ouverture sur le monde, l’éthique et l’intégrité scientifique, l’intérêt pour le travail d’équipe, 
l’investissement pour le collectif et le sens des responsabilités, notamment environnementales et sociales. 

Expected skills: 

Applicants must show a strong interest in teaching as well as a high-level scientific record in accordance with UGA’s ambitions and standard. They must 
identify with UGA’s values, that is, being open to the world, emphasising ethics and scientific integrity, showing an interest in teamwork and being 
committed to the community. They should also have a sense of responsibility, in particular with regard to environmental and social issues. 

 

Contexte et objectifs pédagogiques : 

Attendus pédagogiques 

La personne recrutée sera amenée à intervenir dans les enseignements en Sciences cognitives à tous les niveaux de 
formation proposés par le département MIASHS de l’UFR SHS, aussi bien dans la Licence MIASHS que dans le Master MIASHS 
Parcours Informatique et Cognition. 

Une expérience en psychologie avec une spécialisation dans le champ des sciences cognitives est attendue. Cette expertise 
devra être en lien avec le contrôle du mouvement, les processus mnésiques, la représentation de l’espace, les mécanismes 
perceptifs (vision, audition, haptique) ou encore la métacognition.  

Les enseignements devront être abordés à travers plusieurs approches utilisées en sciences cognitives, telles que l’approche 
comportementale, de modélisation et fondée sur des données provenant des neurosciences et de la neuropsychologie. La 
personne recrutée possédera également une expérience confirmée dans la pratique et l’enseignement de la méthodologie 
expérimentale. 

La personne recrutée renforcera la conception et le pilotage de dispositifs de formation innovants en lien avec les 
partenaires professionnels ainsi qu’en coordination avec les autres départements de l’UFR SHS et composantes de 
l’établissement. 

À terme, la personne recrutée sera en outre appelée à assumer des responsabilités pédagogiques importantes, en licence, 
master ou au département de MIASHS de l’UFR SHS. 

 

Context and educational objectives: 

Educational expectations 

The successful candidate will join the MIASHS department of UFR SHS and teach cognitive science courses at all levels: the Bachelor’s degree in MIASHS 
and the Computer Science and Cognition programme of the Master’s degree in MIASHS. 

Solid experience in teaching cognitive science courses is expected, particularly in relation to movement control, memory processes, spatial 
representation, perceptual mechanisms (vision, hearing, haptics), and metacognition. 

Teaching will be approached through several methods used in cognitive science, such as behavioural studies, modeling, and neuroscience and 
neuropsychology studies. The successful candidate must also have proven experience in the practice and teaching of experimental methodology. 

The successful candidate will strengthen the conception and management of innovative training programmes in collaboration with professional partners 
and in coordination with other departments of UFR SHS as well as other components of the institution. 

The successful candidate will also assume significant management responsibilities at various levels: Bachelor’s, Master’s, MIASHS department, and UFR 
SHS. 

  



Projet de recherche et impact scientifique : 

Profil scientifique  

La personne recrutée sera rattachée à un des deux laboratoires GIPSA-lab ou LPNC. Elle devra proposer un projet 
d’intégration scientifique comportant des actions de recherche visant au renforcement des collaborations entre les deux 
laboratoires. L’ordre des laboratoires est alphabétique et il ne reflète pas une priorité. 

 

GIPSA-lab – Profil Scientifique : 
GIPSA-lab est un laboratoire de recherche mixte du CNRS et de l’Université Grenoble Alpes. Il dépend des Instituts des 
Sciences Informatiques et des Sciences Humaines et Sociales du CNRS et est rattaché à titre principal aux pôles MSTIC et 
SHS et secondairement aux pôles CBS et PAGE de l’UGA. Il mène des recherches théoriques et appliquées sur l’automatique, 
le signal, les images, la parole et le langage, la cognition, la robotique et l’apprentissage. Pluridisciplinaire et à l’interface 
entre l’humain, les mondes physique et numérique, nos recherches se confrontent à des mesures provenant des systèmes 
physiques, physiologiques, cognitifs, et portent sur la conception de méthodologies et d’algorithmes d’extraction, 
traitement et modélisation de l’information pour différentes tâches allant de la perception aux communications 
numériques. 
La personne recrutée développera un travail de recherche sur les processus cognitifs impliqués dans le contrôle du 
mouvement au sens large et dans la perception (multi-)sensorielle, qu’elle soit visuelle, auditive ou kinesthétique. Des 
connaissances sur les processus d’apprentissage, de mémoire et de perception spatiale seront bienvenues dans la 
perspective d’un élargissement des thématiques et des compétences au sein de l’équipe d’accueil. Les travaux s'appuieront 
sur des approches expérimentales : mesures comportementales (capture de mouvement, oculométrie, enregistrements 
audio ou vidéo...) et/ou neurophysiologiques (EEG, EMG, IRMf, MEG, TMS, tDCS…) chez l’humain, que ce soit sur des 
participants neurotypiques ou cérébro-lésés, adultes ou enfants. Une expérience dans le traitement du signal, l’analyse 
multimodale des données et/ou la modélisation mathématique et computationnelle sera considérée comme un avantage. 
La personne recrutée s’insérera dans un des axes de recherches du laboratoire liés à la cognition (vision, mouvement, 
langage), tout en y apportant une contribution scientifique originale, susceptible de favoriser les synergies interdisciplinaires 
au sein de l'unité. 

 

LPNC – Profil scientifique : 
Le Laboratoire de Psychologie et NeuroCognition est une unité mixte de recherche (UMR) rattachée au CNRS (section 26 
CNRS INSB et une affiliation secondaire CNRS INSHS section 34), et à deux universités (UGA et USMB). Le LPNC est affilié à 
deux pôles de recherche, Sciences Humaines et Sociales (SHS) et Chimie, Biologie, Santé (CBS), ce qui se justifie par la nature 
interdisciplinaire de ses activités : psychologie, neuropsychologie, neurosciences cognitives et computationnelles. Le LPNC 
est structuré en cinq équipes thématiques de recherche (Corps et Espace, Développement et Apprentissage, Langage, 
Conscience, Mémoire & MetaCognition, Vision et Émotion), ainsi qu'un Babylab. 
En accord avec le profil enseignement, la personne recrutée mènera des recherches innovantes axées sur une ou plusieurs 
des thématiques de psychologie cognitive ou neuropsychologie ouverte aux 5 équipes de rattachement du laboratoire (le 
projet mentionnera l’équipe de rattachement envisagée). Par ailleurs, une attention particulière sera apportée sur la 
capacité de la personne recrutée à postuler à des financements nationaux et internationaux ainsi que sur la capacité de 
publier dans les bons journaux internationaux de la discipline (poste en section 16 : Psychologie).  
Une approche interdisciplinaire de la psychologie cognitive en lien avec la modélisation cognitive et/ou les neurosciences 
cognitives sera bienvenue, tant au niveau de la recherche interdisciplinaire au LPNC qu’au niveau de l’enseignement en 
MIASHS.  



Research project and scientific impact: 

Scientific profile 
The successful will be affiliated either to GIPSA-lab or LPNC. Both research laboratories require the presentation of a scientific integration project. It is 
expected that these research activities strengthen the collaboration between the two laboratories. The order of the laboratories is alphabetical and 
does not reflect priority. 

 

GIPSA-lab – Scientific Profile:  
GIPSA-lab is a joint research laboratory of CNRS and Université Grenoble Alpes. It is affiliated with CNRS's Institut des Sciences Informatiques (Institute 
for Computer Science) and Institut des Sciences Humaines et Sociales (Institute for Humanities and Social Sciences), and is primarily attached to the 
MSTIC and SHS clusters and secondarily to the CBS and PAGE research clusters of UGA. The laboratory conducts both theoretical and applied research 
in automatic control, signal and image processing, speech and language, cognition, robotics, and machine learning. As a multidisciplinary lab at the 
interface between the physical world, the digital world and the human, our research addresses measurements from physical, physiological, and cognitive 
systems. We focus on designing methodologies and algorithms for extracting, processing, and modeling information for a wide range of tasks, from 
perception to digital communications. 

The successful candidate will develop research on the cognitive processes involved in movement control and (multi-)sensory perception, e.g., visual, 
auditory, or kinesthetic. Knowledge on learning, memory, and spatial perception processes is welcome, so as to broaden the lab's themes and expertise. 
The work will be based on experimental approaches: behavioural measurements (motion capture, eye tracking, audio or video recordings, etc.) and/or 
neurophysiological techniques (EEG, EMG, fMRI, MEG, TMS, tDCS, etc.) in humans, including both neurotypical and brain-injured individuals, adults and 
children. Experience in signal processing, multimodal data analysis, and/or mathematical and computational modeling will be considered an advantage. 
The successful candidate will join one of the laboratory’s research axes related to cognition (vision, movement, language), while making an original 
scientific contribution fostering interdisciplinary synergies within the unit. 

 
LPNC – Scientific Profile: 
The Psychology and NeuroCognition Laboratory (LPNC) is a joint research unit affiliated with CNRS (section 26 CNRS INSB and a secondary affiliation 
CNRS INSHS section 34) and two universities (UGA and USMB). LPNC is affiliated with two Pôles de Recherche: Humanities and Social Sciences (SHS) and 
Chemistry, Biology, and Health (CBS), which is justified by the interdisciplinary nature of our activities: psychology, neuropsychology, cognitive and 
computational neuroscience. The LPNC is structured into five thematic research teams (Body and Space, Development and Learning, Language, 
Consciousness, Memory & MetaCognition, Vision and Emotion), as well as a Baby Lab. 
 In accordance with the teaching profile, the successful candidate will conduct innovative research focused on one or more of the cognitive psychology 
or neuropsychology themes open to the laboratory's five affiliated teams (the project will mention the proposed affiliated team). Furthermore, particular 
attention will be paid to the successful candidate’s ability to find national and international funding as well as the ability to publish in good international 
journals in the discipline (Section 16: Psychology). An interdisciplinary approach to cognitive psychology in connection with cognitive modelling and/or 
cognitive neuroscience will be welcome, both at the level of interdisciplinary research at LPNC and at the level of teaching in MIASHS. 

Informations à destination des candidats et candidates : 

▪ L’Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et 
candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d’enseignant-chercheur. 

▪  Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d’exercice de leurs fonctions (Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 
juin 1984). 

▪ Labelisée HRS4R et engagée dans une démarche OTM-R (Recrutement Ouvert Transparent et basé sur le Mérite) 
l’Université Grenoble Alpes recrute sur les mérites des candidats et dans le respect d’une procédure transparente. 

Information for candidates: 

▪ Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages applicants with disabilities to apply for teaching 
and research positions. 

▪ Senior lecturers and professors are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984). 

▪ HRS4R certified and committed to an OTM-R (Open, Transparent, and Merit-based Recruitment) approach, the University of Grenoble Alpes recruits 
on the merits of candidates and in accordance with a transparent procedure. 

 

Ce poste fera l’objet d’une mise en situation professionnelle : 
☐ Oui  

☒ Non  

  



Pourquoi travailler à l’UGA ? 

Comment candidater ? 

Environnement 
scientifique exceptionnel

•Excellence des unités de
recherche

•Incubateur de talents

•Équipements scientifiques

•Soutien financier aux
projets de recherche et
formation

•Soutien en ingénierie et
gestion de projet

•Soutien pour l’international

Avantages sociaux

•Aide périscolaire

•Chèques vacances,
restauration, aide au
transport, CESU

•CAESUG

Concilier vie 
personnelle et 
professionnelle

•Etablissement
engagé (QVT
handicap, diversité,
parité)

Accompagnement

•Mobilité

• Accompagnement
personnalisé des
parcours
professionnels :
formation,
dynamisation de
carrière

Campus dynamique

•Installations sportives

•Activités culturelles et
artistiques

•Cadre de travail
exceptionnel

•Accessibilité facilitée

Candidature GALAXIE 
https://www.galaxie.enseignementsup-
recherche.gouv.fr/ensup/candidats.html

Avant le 02/04/2026 à 
16h00 (heure de Paris)
⚠ Dates hors session

synchronisée

Comités de sélection : 
entre le 20 avril et le 22 

mai 2026

https://www.galaxie.enseignementsup-recherche.gouv.fr/ensup/cand_recrutement_enseignants_chercheurs_Odyssee.htm

